

viernes, 27 de marzo de 2020

Los 800 alumnos y 75 profesores del IES Virgen de los Reyes de la Diputación desarrollan su actividad docente normalizada en formato virtual durante la cuarentena por el coronavirus

30 cursos de 16 especialidades de FP impartidos por la plataforma, que funcionaba desde 2019 como apoyo a las clases



Los 800 alumnos y 75 profesores que integran el IES Virgen de los Reyes, del Centro Educativo Provincial Blanco White de la Diputación de Sevilla, están desarrollando su actividad docente de manera normalizada, a pesar de la suspensión de las clases presenciales a raíz de la expansión de la pandemia del coronavirus, mediante técnicas de teletrabajo y nuevas tecnologías TIC, que ya se habían implementado en el IES.

El instituto, un centro de referencia en la Formación Profesional y el Empleo de los jóvenes de la provincia y de Andalucía, contaba con un Plan Estratégico diseñado por el equipo directivo desde hace casi tres años, que incluye la creación de un nuevo dominio, @iesvirgendelosreyes.es, en el que está integrada toda la comunidad docente

del centro y que funcionaba como apoyo a las clases presenciales. Es esta plataforma por la que ahora se están impartiendo los 30 cursos de 16 especialidades de FP que oferta el Virgen de lo Reyes.

'Desde el primer minuto tras anunciarse la suspensión de las clases, se puso en marcha la transposición de las actividades académicas desde el formato presencial al formato virtual, a través de la plataforma virtual que ya venía funcionando en el Virgen de los Reyes como apoyo a la actividad presencial', explica Fernando Rodríguez Villalobos, presidente de la Diputación, entidad titular del centro.

'Esta plataforma ha pasado a convertirse en la herramienta principal del proceso educativo, desde la que profesores y alumnos han continuado realizando las tareas que les están permitiendo seguir con normalidad su trabajo y su aprendizaje. Esto ha sido posible gracias a los trabajos previos que habíamos previsto en el Plan Estratégico del IES Virgen de los Reyes, hace casi tres años', precisa Villalobos.

Y añade: 'Con la implantación de la red wifi y de la plataforma classroom en todo el centro, en este curso 2019/2020 la digitalización del IES es un hecho. Esta circunstancia nos ha permitido tener las bases estructurales necesarias para poder implementar en estos momentos el sistema virtual de aprendizaje y desarrollar normalmente las clases a través de las TICs'.

AGRADECER EL ESFUERZO DE LOS EDUCADORES

A pesar del paso a formato virtual, el centro continúa funcionando prácticamente como en una situación de aprendizaje presencial, gracias al teletrabajo a distancia, en todos los cursos de las 16 especialidades de formación Profesional que se imparten.

Los 75 profesores de la plantilla del centro imparten sus clases virtuales y la participación de los 800 alumnos es prácticamente similar a la que se realizaba en modo presencial. Los profesores mantienen sesiones de trabajo diarias con sus alumnos, que se conectan para seguir las clases de las diferentes materias y realizar los trabajos, recopilar documentación, realizar preguntas y aclaraciones, trabajar en supuestos prácticos, recibir videos tutoriales, ser evaluados en sus trabajos, etc. Las posibilidades que ofrece la plataforma classroom que tiene disponible el centro ha permitido que todo esto sea posible.

Según Villalobos, 'la dedicación de nuestros profesores ha sido crucial para que todo el sistema funcione en estos momentos a pleno rendimiento y con toda normalidad, de hecho, pivota en el personal todo el funcionamiento de los sistemas que se han montado y, además, el esfuerzo de los profesores ha aumentado, ya que el trabajo de forma virtual es más complejo y requiere mas tiempo, por lo que creo que tenemos una gran deuda de agradecimiento con nuestros docentes y también con el equipo de dirección del IES Virgen de los Reyes, que sigue funcionando mediante reuniones virtuales periódicas, para hacer el seguimiento de todo el sistema'.

UN CENTRO PREPARADO PARA LAS CONTIGENCIAS POR SU IMPLEMENTO EN TICs

El funcionamiento virtual del IES Virgen de los Reyes se realiza a través de diferentes niveles. En el primero, los profesores de los Equipos Docentes se relacionan a través de la plataforma con los alumnos de cada uno de los 30 cursos. En el segundo, los 30 tutores coordinan virtualmente a los Equipos Docentes. En el tercero, se produce la coordinación de los tutores con los jefes de su Departamento. Los niveles cuarto y quinto se corresponden con la coordinación de las direcciones departamentales, el Equipo Directivo y el Equipo Técnico de Coordinación Pedagógica.

En 2017 el equipo directivo del IES Virgen de los Reyes diseñó una planificación estratégica para impulsarlo como centro de referencia en la Formación Profesional y el Empleo de los jóvenes de nuestra provincia y de Andalucía. Uno de los proyectos específicos del Plan era la digitalización del IES, incorporando de manera efectiva las nuevas tecnologías de la información y la comunicación en el proceso de aprendizaje.

Con la colaboración de la Sociedad Informática INPRO, el centro cuenta con red Wifi, que permite a toda la comunidad educativa acceder a internet para su uso en las aulas, y a través de su plataforma digital, cada profesor y cada alumno disponen de un correo electrónico específico desde el mismo momento de su incorporación al centro, puerta de acceso a la red wifi para acceder a los contenidos educativos virtuales del



COMUNICACION

centro. En su plan de trabajo se incluyen aulas y recursos virtuales, que permiten a los alumnos seguir totalmente la formación académica a través de esta plataforma, así como realizar sesiones de trabajo grupal con cámara.

